

... está amenazada de invasiones insurgentes.

El general Portilla ha ordenado el relevo de varios destacamentos, que por mucho tiempo han guardado la zona de cultivo de la jurisdicción de Puerto-Príncipe.

Hay rumores de que el general Jovellar expedirá mañana órdenes muy importantes.

Los insurgentes prisioneros dicen que Vicente Garcia se ha encargado del ministerio de la Guerra y que Maceo lo ha reemplazado en el mando de sus fuerzas.

Muchas tropas han salido de Manzanillo para Bayamo (compagnese esto con los apuros de Manzanillo. Nota del Cronista) porque aquella ciudad necesita refuerzos perentorios.

Las fuerzas de la jurisdicción de Trinidad han derrotado a una fuerza de facciosos en Arroyo Pinas. Los dispersos han intentado huir hacia el Este de la isla; pero son perseguidos de cerca y la mayor parte han caído prisioneros.

Habana (via directa) 26 de enero.—Ha estallado un incendio en la fundición y el astillero del Sr. Zulueta en Casa Blanca, que amenaza destruirlos totalmente. Reina un viento fuerte que pone en peligro los muelles y los buques inmediatos.

El director de loterías de la Habana, Sr. Valero, continúa preso.

El vapor de guerra inglés «Querube» ha llegado a este puerto.

Dice la «Correspondencia.»

«Hoy ha sido conducido a la última mora el cadáver de D. Teobaldo Cruz y Campo, jefe de negocios del ministerio de Hacienda, con asistencia de los Sres. Maisonave, Celleruelo y algunas otras personas notables.

Se hacen grandes elogios de la escuadrilla mandada por el bizarro marino señor Barcáiztegui, y que tan brillantes servicios está prestando en el Norte, auxiliando poderosamente las operaciones de aquel ejército.

Hablando la «Política del fracaso de la idea del plebiscito, dice:

«El duque de la Torre ha sido el primero a reprobarlo, el Sr. Sagasta le ha dado después su mas cordial desaprobacion, y por último, ha echado el peso de su influencia en la balanza el general que mas contribuyó el 3 de enero a apartar los peligros que hubiera traído sobre la patria el triunfo de los elementos demagógicos, á los que con esa desdichada combinacion se daban de nuevo las probabilidades de prosperar que ese dia perdieran.»

El Gobierno insiste anoche en pedir la union de los elementos del Sr. Castelar á los de la situacion, y hoy el Orden contesta que esos elementos no son hostiles á la situacion, por mas que esta no los respeta en los municipios, y añade:

«El Sr. Castelar tenia á su lado la opinion del pais, y no quiso, á pesar de esto, pasar sobre el voto de la Cámara.

El señor Castelar sigue teniendo á su lado las generales simpatias y es la esperanza de todos los liberales, y sin embargo, ni pide el poder ni tiene dificultades al gobierno. Cree nuestro apreciable colega que tiene el actual ministerio derecho á pedir otra cosa al señor Castelar?»

Leemos en la *Voz Monárca*, periódico de Santander:

«Tenemos entendido que los carlistas han colocado en Santurce tres cañones en bateria y uno giratorio en la atalaya de Portugalete, proponiéndose con ellos barrer la entrada de la barrera. No sería inoportuno que nuestros barcos de guerra les dirigiese algun expresivo saludo.»

Y mas adelante dice el mismo periódico:

«Sin embargo de que los carlistas se las prometian felices sobre Bilbao, y á pesar del fuego que le han hecho estos últimos dias para precipitar la rendicion de aquella plaza, que ya la contaban por segura, nos consta que ya empiezan á cambiar de opinion, en vista de las fuerzas leales que les amenazan de cerca, teniendo que retirar la mayor parte de las piezas que tenían en bateria para atacar la villa heróica, con objeto, sin duda, de defenderse en otra parte con ellas.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Versalles, 12.—El gobierno ha pedido á la Asamblea un crédito de 400.000 francos para socorrer á los insurrectos españoles de Cartagena refugiados en la Argelia.

Paris, 12.—Doña Margarita, esposa de D. Carlos, ha llegado el lunes á Bayona.

Los periódicos alemanes continúan sus ataques contra Francia.

Los franceses siguen guardando silencio.

El emperador de Austria ha salido para San Petersburgo.

Se ha publicado una carta del señor R. Uher en la cual recomienda respetar el acuerdo de la Asamblea confiriendo el poder por siete años al mariscal Mac Mahon, porque así queda reservado el porvenir. Añade que la cuestion está entre la república y el imperio.

Londres, 13.—Segun los resultados conocidos hasta la fecha, sigue constantemente aumentando la mayoría con servadora.

El emperador de Austria ha llegado á Varsovia de paso para San Petersburgo.

VARIEDADES.

EL MIERCOLES DE CENIZA.

Nace el hombre y tras los vanos gozos, en que el mundo invita, ansioso se precipita

sin comprender sus arcanos. Sale apenas de la cuna y creyéndose potente,

abriga loco en su mente sueños de gloria y fortuna.

De esos delirios en pos corre, y en su desvario, hay veces que piensa impio

valor tanto como Dios. ¿Por qué tal orgullo encierra

si á la muerte no resiste y todo su ser consiste en un puñado de tierra?

Ni él lo sabe; devorado por sed de fortuna y gloria, no recuerda su memoria

de lo que ha sido forjado. Con necio afán divinizaba

su capricho, su locura y siempre olvidar procura

que es polvo, polvo y ceniza. Polvo, sí; cuanto en su ardor

loco anhela, cuanto advierte, reduce á Nada la muerte

con su soplo destructor. Ceniza es el dulce encanto

de sus fugaces placeres, la beldad de las mugeres

que amante colicia tanto. El amor que le sonríe,

el vicio vil que le estraga, y la pompa que le alhaga

y el orgullo que le engría. Ceniza sus amarguras,

ceniza sus ilusiones; ceniza sus pasiones

que en su venturas. ¿En qué funda la esperanza

de su constante ilusion, si á pesar de su ambicion

solo á ser ceniza alcanza? Ay! rápido el tiempo corre

y borra del ser humano los afanes, aunque en vano

él se oponga a que los borre. Pretende que su delirio

eterno en el mundo sea, y al no realizar su idea

sufre tremendo martirio. Vé que es preciso arrancar

de su mente delirante lo que ella forja anhelante

en su continuo soñar. Eterno quisiera ser

mas en vano lo ha pensado; del polvo ha sido formado

y al polvo habrá de volver. A. Salazar.

GACETILLAS.

Sin embargo de la festividad del dia de ayer, y aun cuando no nos correspondia dar hoy á luz nuestro periódico, no queriendo privar á nuestros abonados de la lectura de las cartas que hemos recibido estos dias de nuestros corresponsales, y de las noticias mas interesantes que hallamos en los diarios de Madrid, publicamos hoy LA CRÓNICA creyendo hacer algo de este modo en beneficio de nuestros constantes suscritores.

Ayer tomó posesion de su destino, el joven aborato D. Ignacio Lillo, nombrado jefe de Fomento de esta provincia.

Teatro.—Dentro de breves dias abrirá sus puertas el Principal con una compañía de declamacion y baile. Hace dos dias que ha salido para Madrid un comisionado de la sociedad que se ha hecho cargo del Teatro, con el objeto de formar la compañía que será casi nueva en su totalidad.

El Carnaval.—Vino pues el Carnaval, y tambien pasó como sucede siempre.

Por fortuna no ha habido durante él ningun disgusto que lamentar, no pensando todos mas que en divertirse, cosa propia de esos dias de algazara y de placeres, de bulla y de expansion, de vértigos disfraces y mentiras.

Muchas y diferentes son las escenas ocurridas; hemos visto bastantes comparsas que corrian contentos por calles y paseos, como igualmente infinidad de sujetos que cambiando sus trajes, salian hechos Adanes las hembras, évas los varones, y en fin cada cual vistiéndose á su capricho.

La banda del Municipio, estuvo luciendo sus acordes las tres tardes en el paseo del 30 de Julio, é instalada en un tablado construido al efecto y en disposicion de que no tuvieran los coches que á él concurren que dar la molesta vuelta por las calles próximas, como otras veces han tenido que hacerlo.

Respecto á los bailes solo tenemos que decir que los resultados han correspondido á las esperanzas; todos han estado muy concurrendos, viéndose en ellos muchas de nuestras hechiceras paisanas luciendo sus encantos.

El tiempo ha venido tambien en ayuda de los amigos de divertirse, y nadie que hubiera visto nuestro paseo en estos dias, creyera otra cosa sino que estábamos en el pais mas dichoso del universo, lo que no seria mas que uno de tantos errores propios de estos dias.

«**A ella!**—¿A quién de ustedes le voy á romper una costilla? esclama un cesante hidrófobo metiéndose en un corro de ministeriales.

—¿A mí, responde adelantándose un recién casado.

El cesante enarbola su baston.

—¿Cuál de ella!

—¿Hombre la que tengo en mi casa!

En la gaceta que publica-mos en nuestro número del domingo, ocupándonos del derecho que asistia al Sr. Arias para tomar posesion de su cátedra, digimos que el claustro apoyaba la resolucion de resistirlo en la misma, pudiendo decir hoy, á petición de algunos catédricos, que el claustro ni tomó ni podia tomar resolucion alguna sobre este particular.

Quid pro quo.—En un pueblo de las cercanías de Córdoba se habla, en la actualidad, de una afeccion de garganta, á la que vulgarmente se le llama el carabnero. Un amigo nuestro que no sabia esto último, fué á dicho pueblo habra cosa de seis ó siete dias, y encontrándose en la calle con un conocido suyo, despues de un apretón de manos y del correspondiente saludo se apresuró á preguntarle:

—¿Y tu señora?

—Mi mujer, le contestó el otro, está en cama con el carabnero.

Nuestro amigo se quedó estupefacto al ver la formalidad con que se le habia contestado, y disgustado de lo que creia un cinismo, prestó una ocupacion urgente, y se despidió ranegando de la corrupcion de costumbres que se notaban en el dia.

D. José Orihuela, que vive plaza Virgen del Mar núm. 9 ha recibido un surtido de cuerdas de tripa, Italiana y Francesa, para Violin y Guitarra de clase superior, y Bordonos de las mas acreditadas fabricas de Valencia clase primera.

Tambien ha recibido la acreditada cuerda de la viuda de San Cecilio de Granada.

Tiene música para canto, y uno pia demas instrumentos como tambien Métodos para los mismos y estudios de Concone, Bertini etc., etc., y música Alemana para piano.

Hay á la venta igualmente gran surtido de Flautas francesas de una á diez llaves, Clarinetes, Violines, arcos, cerdas y toda clase de accesorios, incluso cañas para clarinete y Requinto.

Santo del dia.

Miércoles 18.—S. Elidio, arz. Sale el sol á las 6:52 de la mañana, pónese á las 5:37 tarde. Luna llena á las 8:8 de la m. pónese á las 7:51 de la mañana.

Efemérides.

1563. Asesinato del duque de Guisa en el cerco de Orleans.

Registro civil.

Inscripciones del dia 17 de Febrero.

Casas.	2
Nacidos.—Varones.	1
Id.—Hembras.	4
Fallecidos.—Hombres.	3
Id.—Mugeres.	1
Id.—Párvulos.	3

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudado en los dias 11 15 y 16

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	786	61
Id. del Puerto.	1170	81
Id. de la Vega.	275	63
Total.	2232	45

Almería 17 de Febrero de 1874. Campoy.

Minas.—Dia de 13 Enero.

Registro núm. 6801 «Monacó» por D. Carlos Martínez Valdivias, 18 pertenencias, parage Almagora, término de Ab'a.

Registro núm. 6802 «San Bartolomé» por D. Carlos Martínez Valdivia, 24 pertenencias, parage Torrer, término de Ab'a.

Registro núm. 6803 «San José» por D. Joaquin Piqueras Amerige, 12 pertenencias, parage Ota de las Cocinas, término de Canjajar.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Málaga, vapor Veiboch, capitán Ko'b. con su equipo.

De Ab'a, pailebot Constancia, id. J. Guerrero, con plomo.

De Málaga, laud Tres Hermanos, capitán José Tonia y Or, con mineral.

De Garrucha, vapor Rosario, id. José García, con efectos.

Buques despachados.

Para Newcastle, vapor Maria Luisa, capitán Bosolt Purvio, con plomo.

Para Málaga, id. Rosario, id. José García, con efectos.

Para Newcastle, barca Elira, id. Alojando Roman con plomo.

Para Londres, vapor Dalia, id. B. Bland con esparto.

EL AGUILA

Camiseria Francesa

De La-Gasca Alcaraz y Compañía.

Se acaba de recibir el magnífico surtido de guantes de cabritilla, cabrito, piel de Suela de Ante para montar, seda é hilo propios para la oficialidad, siendo todos ellos del pais y del extranjero é igualmente un depósito de cuellos, puños, camisas, calzoncillos, géneros de punto y demas artículos á que se dedican, con iguales precios á los de las principales fabricas.

BUENA OCASION.

Se vende en 80000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tabullas sembradas de caña dulce, que produce proximately unos 4.000 reales anuales. Está situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

Tambien se vende con 20.000 rs. de rebaja del precio en que sea tasada, una casa decorada con lujo, contigua al nuevo teatro en construccion.

Se cede en arrendamiento. Para mas pormenores dirigirse á don Manuel Eraso.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.